

ÉDITION

Un résistant fusillé en 1944

L'historien Richard Seiler consacre un livre à l'Alsacien résistant Charles Mangold, méconnu en Alsace parce qu'il faisait partie de l'Armée secrète en Dordogne.

Né à Ostwald en 1891, Charles Mangold s'engage en 1914 dans la Légion étrangère, combat dans les Dardanelles et à Verdun, sera blessé à plusieurs reprises. Il entre au ministère des Affaires étrangères. Dès la défaite française en juin 1940, il quitte l'Alsace et rallie Périgueux où l'administration municipale de Strasbourg s'est repliée.

« Patriote, militant de gauche (à la SFIO), proche de Marcel-Edmond Naegelen, premier adjoint au maire de Strasbourg, Mangold est radicalement hostile au nazisme. Logique avec lui-même, il rejoint en Dordogne le mouvement Combat et l'Armée secrète, où il va tenir un rôle de premier plan », souligne Richard Seiler, qui restitue une histoire héroïque trop longtemps oubliée.

Créateur du corps franc Roland, Mangold se distingue lors des combats de la libération de Périgueux mais il sera arrêté le 7 août 1944 et fusillé le 12 août, douze jours avant le départ définitif des nazis de Périgueux. Ce destin tragique a conduit le conseil municipal de Strasbourg à déclarer en 2011 la tombe de Charles Mangold « tombe d'honneur de la Ville de Strasbourg ».

» *Charles Mangold, chef de l'armée secrète en Périgord*, par Richard Seiler, éditions L'Harmattan, 24,50 €, 246 pages. Richard Seiler sera le dimanche 7 décembre (10 h-18 h) au salon du livre de la Wizo. Conférence à 11 h 15 dans les salons du CIC-Est, 32 rue Jean-Wenger-Valentin, Strasbourg-Wacken.